

Museum Altes Zeughaus

Zeughausplatz 1
4500 Solothurn
Telefon 032 627 60 70
Telefax 032 627 60 71
info@museum-altheszeughaus.ch
www.museum-altheszeughaus.ch

Medienmitteilung

Museum Altes Zeughaus - Diskussionsveranstaltung «Helfen in Uniform? Zum Spannungsfeld Militär – humanitäre Hilfe»

Solothurn, 19. November 2012 - Im Rahmen der Sonderausstellung «Die andere Seite der Welt» im Museum Altes Zeughaus in Solothurn diskutieren am kommenden Sonntag, 25. November, Prof. Dr. Albert A. Stahel (Dozent Uni Zürich) und Bijan Farnoudi (Sprecher IKRK) zum Thema «Helfen in Uniform? Zum Spannungsfeld Militär – humanitäre Hilfe». Moderiert wird das Gespräch von Robert Stähli, ehemaliger Redaktionsleiter Echo der Zeit Schweizer Radio DRS. Anmeldung sind erwünscht unter info@museum-altheszeughaus.ch oder 032 627 60 70.

In Syrien tobt seit 2011 ein erbitterter Bürgerkrieg: Bilder von bombardierten Städten, Flüchtlingen, verletzten Männern, Frauen und Kindern flimmern immer wieder über unsere Bildschirme. Wir hören von grausamen Massakern und eskalierender Gewalt. Der Ruf nach einem militärischen Eingreifen der internationalen Gemeinschaft wird immer lauter. Aber - Wie sinnvoll sind solche «humanitären Militärinterventionen»? Was bedeutet es für Organisationen wie das IKRK, wenn Soldaten als humanitäre Akteure auftreten? Welche Gefahren bringt eine Vermischung von Militär und humanitärer Hilfe mit sich – und welche Chancen?

Diese Fragen diskutieren am kommenden Sonntag, 25. November 2012, von 11.00-12.30 Uhr zwei ausgewiesene Fachleute anhand von ausgewählten Filmausschnitten aus der Sonderausstellung: Prof. Dr. Albert A. Stahel, bis 2006 hauptamtlicher Dozent an der Militärakademie der ETH Zürich, heute Dozent für Strategische Studien an der Universität Zürich, Leiter des Instituts für Strategische Studien in Wädenswil und Geschäftsführer des Forums «Humanitäre Schweiz», sowie Bijan Farnoudi, Sprecher des Internationalen Komitees vom Roten Kreuz. Moderiert wird der Anlass von Robert Stähli, ehemaliger Leiter der Auslandredaktion und früheren Redaktionsleiter der Sendung «Echo der Zeit» von Schweizer Radio DRS.

Die Veranstaltung findet im Rahmen der interaktiven, audiovisuellen Sonderausstellung «Die andere Seite der Welt – Geschichten der humanitären Schweiz» statt, welche das Museum Altes Zeughaus bis am 13. Januar 2013 zeigt.

Öffnungszeiten Museum Altes Zeughaus:
Di-Sa 13-17 Uhr, So 10-17 Uhr

Weitere Informationen zur Sonderausstellung «Die andere Seite der Welt – Geschichten der humanitären Schweiz»

www.museum-aldeszeughaus.ch/maz/sonderausstellung